



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
LA PRENSA	2	02/12/2022	COLUMNAS Y ARTÍCULOS

OPINIÓN

RED COMPARTIDA

CASTIGAN AL PEATÓN, METRO Y RTP

Una rápida revisión de los números del paquete presupuestal para el 2023 en la CDMX nos pone en perspectiva que, para el 2023, se piden aprobar 248 mil 415 millones de pesos, 14 mil millones más que este año, pero el tema es que la secretaría de Obras de la CDMX tiene un recorte del 44.3%: la de movilidad 0.2% mientras que el STC Metro, con todo y problemas, aumenta apenas 0.10%; RTP que es la manera en que apoyas la movilidad urbana en caso de emergencias tiene la reducción más fuerte del gobierno con una caída del 20.15%, es decir, de cada cinco pesos que se destinaban a este rubro ahora se mandarían cuatro pesos. Finalmente, como una locura al futuro, el gobierno de Claudia Sheinbaum desaparece el Fondo Público de Atención al Ciclista y al Peatón que pasa de tener 10.3 millones de pesos a 793 mil, es decir, se queda sólo con el gasto operativo de la entidad, una baja espeluznante del 92%.

Y hablando de presupuestos, nos dicen que quien se va a ir a la controversia constitucional es el gobernador de Morelos, Cuauhtémoc Blanco Bravo, eso sí el Congreso de la Unión insiste en controlar y etiquetar el presupuesto para el 2023 y es que la Comisión de Hacienda y Cuenta Pública se atrevió a desaparecer el presupuesto discrecional del gobernador que era de 17 mil millones de pesos y ese dinero, que a decir del gobernador sería para proyectos de seguridad pública, se

destinó a salud, educación y campo, además hay una partida especial para seguridad. El asunto es que Blanco Bravo dice que antes de irse a la controversia constitucional quiere un diálogo con los legisladores y una de las primeras respuestas que recibió fue que, de favor, como parte de este diálogo, presente los proyectos de seguridad porque, hasta ayer, no estaban definidos.

Como se propuso desde un principio en la discusión sobre mantener al ejército en las calles en labores de seguridad pública, el senador del PRI, Jorge Carlos Ramírez Marín, junto con otro legisladores, como Ricardo Monreal de Morena, Silvana Beltroñes del PRI y Miguel Ángel Mancera del PRD, presentaron su iniciativa que crea la comisión bicameral de seguridad que cuestiona el actual modelo de seguridad y busca sustituirlo por otro donde haya mayor participación ciudadana, a través de sus legisladores en esta Comisión Bicameral, integrada por diputados y senadores de todos los partidos políticos.

Samuel García, gobernador de Nuevo León, dice que no necesita pedir permiso a los diputados para giras internacionales, ya que no son sus papás. Quizá necesita leer la ley de su estado y evitar hacer enojar a los legisladores y sus resultados van quedándose cortos en inversión, trabajo y seguridad, sin hablar de que el tema del agua está por dar de nuevo problemas